

Ayuda sandinista a guerrilla revelan

Washington, abril 21 (AP). Las afirmaciones del gobierno del presidente Ronald Reagan de que Nicaragua está ayudando a los rebeldes salvadoreños se basan en una operación secreta de interceptación de millares de mensajes en clave cruzados entre los dos países desde 1981, dijeron funcionarios del gobierno.

El sistema de transmisión de mensajes fue establecido

poco después que el presidente Reagan asumiera el cargo y es tan avanzado que sólo pudo haber sido montado con ayuda soviética y cubana, dijeron.

La operación abarca un sistema de intercambio de mensajes en clave en extremo complejo que es cambiado diariamente en un esfuerzo por mantener su secreto. Los funcionarios dijeron empero que debido a que las técnicas empleadas por los izquierdistas de Nicaragua y El Salvador son cada vez más avanzadas, los servicios de interceptación de los Estados Unidos están teniendo últimamente dificultades en descifrar las claves.

El gobierno se ha negado a probar sus alegaciones respecto al papel desempeñado por Nicaragua en la ayuda a El Salvador, preocupado de que estas revelaciones públicas permitan a ambas partes alterar sus técnicas de comunicación, con lo que el gobierno quedaría privado de esta información.

El gobierno, de hecho, ha pedido a la opinión pública que tenga fe en lo que alega, pero muchos funcionarios no están de acuerdo a la actitud y reconocen que el excep-

—Pasa a la página 35—

Weinberger defiende política Reagan C.A.

New Haven, Estados Unidos, abril 19 (UPI). El secretario de Defensa Caspar Weinberger dijo hoy que el gobierno del presidente Ronald Reagan "no tiene planes para una intervención armada directa" en Centroamérica, esa es una

parte crítica de la defensa del continente norteamericano.

En un discurso interrumpido en seis ocasiones por inconformes, Weinberger dijo ante la Unión Política de la Universidad de Yale que los grupos que tienen el

—Pasa a la página 35—

16 muertes causan los tornados en los E.U.

Nueva York, abril 22 (AP). La serie de desusadas tempestades que en esta época de primavera se abatieron durante dos días en distintas zonas de Estados Unidos han dejado por lo menos 16 muertos, se informó.

En regiones del estado sureño de Mississippi ayer se desataron varios tor-

nados, que provocaron por lo menos 16 muertes y destruyeron viviendas y comercios, e interrumpieron el suministro eléctrico y las comunicaciones telefónicas.

Por otra parte, en algunas zonas del estado de Texas la noche del viernes hubo intensas granizadas, al tiempo que

—Pasa a la página 41—

Comienzan maniobra "Operación Océano"

Washington, abril 21 (UPI). La vanguardia de 30 mil soldados norteamericanos ocuparon hoy sus posiciones para las maniobras que se realizarán cerca de Puerto Rico, mientras las autoridades de Washington investigan una bomba terrorista contra la política norteamericana en América Central.

El punto culminante de los ejercicios militares, llamados "Operación Océano", será el desem-

barco en la Isla de Vieques, cerca de Puerto Rico, el día 30 de abril.

Habrará también un desembarco aéreo el primero de mayo en las instalaciones de la Guardia Nacional puertorriqueña de Salinas.

El inicio de las maniobras, que finalizarán el 6 de mayo, coincidió con el atentado terrorista contra el club de los oficiales de la Marina de Washington que causó

—Pasa a la página 26—

Gran Bretaña rompe con Libia

Londres, abril 22 (AP). Gran Bretaña rompió hoy sus relaciones diplomáticas con Libia y dio una semana de plazo a los ciudadanos de ese país atrincherados en el interior de su embajada en Londres para que abandonen este país.

La medida se produce seis días después que un individuo que disparó con una ametralladora desde una ventana de la misión diera muerte a una mujer policía de 25 años e hiriera a once estudiantes libios que se manifestaban contra el gobierno de Moammar Khadafy.

El funcionario del Ministerio de Rela-

ciones Exteriores Richard Luce dijo que la decisión fue tomada debido al "abuso flagrante" por parte de Libia de la inmunidad diplomática de la embajada.

El tiroteo, dijo, constituyó una "violación totalmente inaceptable y sin precedente de la ley británica, de la ley internacional y de la Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas".

Poco después del anuncio por Luce, un vehículo de la policía que transportaba a dos mediadores libios se dirigió a toda velocidad hasta la entrada de la emba-

—Pasa a la página 52—

Más protestas antinucleares en Alemania Federal

Garlstedt, Alemania Occidental, abril 21 (UPI). La policía se preparaba hoy para una nueva serie de manifestaciones antinucleares a nivel nacional tras dos días de protestas que dejaron seis heridos y 261 arrestados.

Los organizadores decían que se planearon para hoy marchas, concentraciones y eventos, en el tercer día consecutivo de un programa de protesta de cinco días para la Pascua.

Un programa de manifestantes montó una

—Pasa a la página 41—



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

NEGOCIACION. París, abril 19 (UPI). Alfonso Robelo, líder de la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE), afirma en París, que las guerrillas que combaten contra el régimen sandinista, están dispuestas a detener su lucha si los sandinistas aceptan negociaciones públicas. Robelo realiza una gira europea para sostener conversaciones con dirigentes sindicales y políticos.

Resumen Internacional

MIÉRCOLES 18

2 SENADORES DEMOCRATAS RESPALDAN A REAGAN

Tegucigalpa, abril 18 (UPI). Dos senadores demócratas norteamericanos que se encuentran en Honduras en un recorrido de investigación por Centroamérica ofrecieron hoy su respaldo al gobierno del presidente Ronald Reagan por su ayuda económica a los rebeldes anti-sandinistas.

"Lamento mucho que sea necesario tener a los contras (rebeldes) en Nicaragua, pero mientras ellos (los sandinistas) continúen exportando la revolución, va a ser necesario", dice el senador, J. Bennett Johnson.

A PASTORA NO LE IMPORTA PERDIDA DE POBLADO

Delta, Nicaragua, abril 18 (UPI). El dirigente rebelde Edén Pastora dijo hoy que no le importaba la pérdida del poblado portuario de San Juan del Norte a manos de tropas del gobierno de Nicaragua y anunció que sus fuerzas tomarán próximamente el importante puerto de Bluefields en la costa del Atlántico.

Pastora, un ex combatiente sandinista, se encontraba esta mañana en un lugar llamado Delta, donde los ríos Colorado y San Juan se unen dentro del territorio nicaraguense, y el cual usa como plataforma para lanzar desde ahí sus operativos.

17 MUERTOS EN ACCIDENTE AEREO

Imperatriz, Brasil, abril 18 (AP). Diecisiete personas murieron hoy cuando dos pequeños aviones de una empresa comercial brasileña chocaron en el aire al intentar aterrizar con tiempo nublado en el aeropuerto de esta ciudad del Amazonas en el norte de Brasil, según se informó.

JUEVES 19

PASTORA ORDENA REPLIEGUE SAN JUAN DEL NORTE

San José, abril 19 (AP). El líder rebelde nicaraguense Edén Pastora ordenó un repliegue de sus fuerzas en San Juan del Norte, Nicaragua, obligado por la ofensiva desplegada por el Ejército Popular Sandinista (EPS) que busca retomar la plaza que perdiera la semana anterior, dijeron a la AP fuentes de la organización.

Los voceros de ARDE aquí indicaron que las fuerzas de Pastora no pueden hacer frente a los efectivos más numerosos que han estado asediando a San Juan del Norte por aire y mar con 1,500 hombres.

LOS LIBIOS PERTURBAN AL MUNDO

Washington, abril 19 (UPI). El secretario de Estado norteamericano George Shultz describió hoy al coronel libio Moammar Khadafy y a sus coterráneos como los "perturbadores del mundo".

Entrevistado en un programa televisivo, Shultz dijo que el incidente en la embajada de Libia en Londres era una "demostración" de las acusaciones que en los últimos tiempos Estados Unidos ha venido haciendo.

"Ilustra el desmesurado comportamiento de Khadafy y de los libios. Esto está sucediendo desde hace tiempo", afirmó Shultz.

BOICOT CONTRA COCA-COLA

Houston, Estados Unidos, abril 19 (UPI). Representantes de un sindicato y grupos religiosos dijeron hoy que llevarán a cabo un boicot internacional contra los productos de Coca-Cola si la compañía no reabre su planta de embotellamiento en la ciudad de Guatemala.

—Pasa a la página 43—



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RESTA IMPORTANCIA. Delta, Nicaragua, abril 20 (UPI). Edén Pastora (Comandante Cero), hablando a periodistas resta importancia al repliegue de sus fuerzas, de San Juan del Norte, y afirma que su lucha continúa para alcanzar otros objetivos tácticos.

Breves Internacionales

Sandinista arrolla una procesión

Managua, abril 22 (Latin-Reuter). El Ministerio del Interior nicaraguense culpó hoy a un soldado ebrio de la muerte de 12 personas, dos de ellas niños, que perecieron cuando un camión del ejército se lanzó contra una procesión pascual en el norte del país.

El camión se abalanzó contra una procesión que realizaba un "Santo Entierro" el viernes, dejando un saldo de 12 muertos y cinco heridos en una carretera de la provincia norteña de Chinandega.

Pueblo ruso desafía sus autoridades

Zagorsk, Unión Soviética, abril 22 (UPI). Miles de soviéticos desafiaron las frías miradas de la policía uniformada, de los agentes de la KGB, y de miembros de patrullas voluntarias, para asistir hoy a los servicios de la Pascua organizados por la Iglesia Ortodoxa.

Anoche los fieles hicieron el peregrinaje tradicional hasta el monasterio de la Trinidad de San Sergio, centro

—Pasa a la página 26—